

## Trémentines

# Les Vieilles Soupapes : festivités et travaux à l'ancienne dimanche



*L'arrachage des pommes de terre faisait aussi partie des travaux à l'ancienne*

Le festival organisé par l'Amicale des Vieilles soupapes samedi et dimanche à la ferme équestre du Garotin a bénéficié d'un franc succès. Qu'il s'agisse du défilé ronflant, de la soirée country ou des travaux à l'ancienne, le public a apprécié ce voyage d'antan.

### **La nostalgie des temps anciens**

La fête a démarré sur les chapeaux de roues ... de tracteurs dès samedi matin avec un défilé qui regroupait une cinquantaine de vieilles mécaniques, lustrées, repeintes ou un peu rouillées, sillonnant les communes de Saint-Georges des Gardes, Chemillé, La Tourlandry, Vezins et Cholet. Les conducteurs, tous des passionnés de la mécanique, n'étaient pas peu fiers au volant de leur Fordson, Farmall ou Someca sous le regard stupéfait des passants. Comme l'explique Jean-Claude d'Izernay, propriétaire d'une quinzaine de ces engins, *«cette passion, c'est la nostalgie des temps anciens, il faut savoir la modérer parfois mais il est important de faire voir aux jeunes avec quoi travaillaient nos parents.»* Il ajoute, *la majorité des tracteurs présents datent des années 50-60, suite au plan Marshall pro-*

*posé après la guerre pour la reconstruction de l'Europe».*

### **Des travaux à l'ancienne battaient leur plein**

La ferme équestre avait, dimanche matin, à la fois des allures de musée et de ferme à l'ancienne. Une exposition de spécimens datant des années d'après guerre, et parfois même bien avant, attisait la curiosité des visiteurs. Quelques voitures, plus élégantes, étaient venues s'exposer elles aussi au regard des promeneurs tandis que les choses sérieuses commençaient dans le champ d'à côté. Quelques volontaires s'activaient à l'arrachage des pommes de terre à l'ancienne; une batteuse datant d'avant 1928 attendait d'être alimentée en blé pour montrer ce qu'elle savait encore faire. Un peu plus loin, l'écologie avait son stand et une presse y transformait les graines de colza en huile carburant, le rendement étant d'environ 30 à 35 %.

A en juger par l'affluence du public venu profiter des nombreuses animations proposées, les «Vieilles Soupapes» pourront reprendre un bol d'air dès qu'il leur plaira.